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Corsico riparte
Care cittadine, cari cittadini

un anno è trascorso dall’inizio del 
nostro mandato e questo numero 

speciale del giornale di Corsico vuole 
essere un modo per scambiarsi gli au-
guri e uno strumento per raccontare la 
situazione del nostro Comune e le azio-
ni amministrative che abbiamo messo 
in campo nei mesi scorsi e quelle che 
attiveremo nel prossimo futuro.
Fare gli amministratori pubblici oggi è 
un compito difficile e bellissimo, con 
tantissime responsabilità personali 
e ridotte leve gestionali, spesso sot-
toposte a una burocrazia che rallenta 
moltissimo i tempi di intervento. L’am-
ministratore pubblico si fa quindi per 
servizio, per migliorare un passo alla 
volta le condizioni di vita reali della no-
stra comunità. Vorrei, come tutti voi, 
che questo potesse avvenire più rapi-
damente possibile. Un anno sembra 
un tempo molto lungo, ma in realtà è 
uno spazio di lavoro che trascorre ve-
locemente. Un’azienda privata in crisi 
necessita di molto tempo e di molto 
impegno per tornare a essere efficien-
te e competitiva sul mercato. Lo stesso 
vale per un ente pubblico in difficoltà, 
come era il Comune di Corsico, caren-
te in molti dei servizi erogati alla citta-
dinanza e in ritardo di diversi anni sulle 
manutenzioni degli edifici, degli spazi 
pubblici e del verde urbano. Per questo 
motivo, è stato necessario prevedere 
opportuni cambiamenti organizzativi, 
innovare i processi, rimotivare i dipen-
denti e attrarre le competenze man-
canti in determinati settori. Queste 
azioni, spesso non visibili, richiedono 
molto tempo, serietà e competenza e 
sono fondamentali per riportare Cor-
sico a essere, nel tempo, un Comune 
all’avanguardia. 

PERSONALE
La situazione organizzativa rimane 
complicata da una strutturale man-
canza di personale su alcuni servizi 
dovuta alla normativa nazionale che 
impone rigidi vincoli assunzionali. I 
concorsi che sono stati svolti ci han-
no consentito di potenziare la Polizia 
locale, l’ufficio tecnico e i servizi di 
staff, ma questo non è ancora suffi-
ciente. L’ente in passato ha scelto di 
investire sui servizi educativi gestiti 
con personale proprio, nidi e scuole 
dell’infanzia comunale in cui ancora 
oggi sono impegnati più di 43 dipen-

denti su 175. Tale sbilanciamento delle 
assunzioni sui servizi prima infanzia, 
fenomeno non presente in nessuno 
dei Comuni a noi vicini, impedisce nel 
breve periodo di provvedere a tutte le 
assunzioni necessarie e di conseguen-
za rende sostanzialmente obbligata la 
scelta di prevedere l’esternalizzazio-
ne della gestione di alcuni servizi. Le 
esternalizzazioni, se ben condotte, ci 
consentiranno di garantire la qualità, 
recuperare personale per rinforzare 
alcuni uffici e riaprire finalmente il 
nido Monti per raddoppiare l’offerta di 
posti nido sul territorio.

LAVORI PUBBLICI E 
RIQUALIFICAZIONE
Sul fronte dei lavori pubblici, l’ammi-
nistrazione si è concentrata in questi 
mesi principalmente sul rifacimento 
degli asfalti e su progetti di illumina-
zione per migliorare la sicurezza del 
territorio. Sono stati infatti eseguiti nu-
merosi interventi di asfaltatura come 
quelli su via Curiel, via Cellini, incrocio 
del ponte Liberazione e via Copernico. 
Nel 2022, continueremo con interventi 
sui marciapiedi e su tutte le strade più 
ammalorate. 

Segue a pag. 3
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Già dopo le festività natalizie inizieran-
no i lavori di riqualificazione del ponte 
Liberazione, finanziati in comparteci-
pazione con Regione Lombardia, di cui 
è prevista anche l’asfaltatura completa. 
Alcuni lavori purtroppo, come il rifaci-
mento del ponte ciclopedonale Burgo, 
hanno subito rallentamenti a causa 
della mancanza di materiali dovuta alla 
pandemia: saranno comunque ultimati 
a breve. Sul fronte delle infrastrutture, 
il dialogo con CAP holding - la società 
pubblica che gestisce gli acquedotti - 
ha consentito la pianificazione di una 
serie di interventi di rifacimento e po-
tenziamento della rete fognaria, attesi 
da tantissimo tempo, che finalmente 
avverranno prossimamente. 
L’illuminazione pubblica è stata e sarà 
ulteriormente potenziata attraverso 
ampliamenti della rete per garantire la 
sicurezza, in parallelo al nuovo sistema 
di videosorveglianza che stiamo met-
tendo a punto dopo anni di mancanze 
e malfunzionamenti. È già stata data 
nuova illuminazione alla piazza della 
Fontana, all’area del monumento ai ca-
duti, al porticato di via Falcone, al sot-
toponte Liberazione e in altri contesti 
richiesti dalla cittadinanza. È inoltre già 
in programma il rifacimento complessi-
vo dell’illuminazione del parco delle col-
line e di piazza Primo maggio. 
Il centro storico sarà poi riqualificato 
con la riprogettazione dell’arredo ur-
bano in chiave moderna e tutta la città 
sarà abbellita con una serie di dieci mu-
rales realizzati nell’ambito del progetto 
“Corsico a colori”. 

IGIENE URBANA E VERDE
Attenzione particolare è stata poi 
dedicata al verde urbano. Abbiamo 
ereditato dal commissariamento una 

situazione in cui le principali gare plu-
riennali, igiene urbana e manutenzione 
del verde, non sono state rinnovate e 
tali situazioni hanno richiesto un impor-
tante lavoro di studio e approfondimen-
to. La nuova gara pluriennale di igiene 
urbana verrà espletata con un nuovo 
capitolato di servizio che migliorerà 
sensibilmente la qualità della pulizia 
della città, con passaggi più frequenti 
degli operatori ecologici, mezzi all’a-
vanguardia e strumenti di monitoraggio 
del lavoro svolto. La pulizia sarà final-
mente eseguita con le lance in modo 
da evitare lo spostamento dei veicoli e 
le eventuali contravvenzioni. La nuova 
gara pluriennale del verde urbano con-
sentirà una costante gestione del ciclo 
arboreo, garantendo sfalci dell’erba e 
potature con le tempistiche e le moda-
lità adeguate. 
Grazie alla competenza di Parco Nord, 
abbiamo poi realizzato un percorso di 
riprogettazione e manutenzione com-
plessiva di tutti i grandi parchi di Cor-
sico: Cabassina, Giorgella, Resistenza, 
Travaglia e Verdi. Tale lavoro, che ci 
auguriamo possa essere finanziato dai 
fondi del PNRR, sarà presenteremo nei 
prossimi mesi alla cittadinanza. Si trat-
ta di un progetto sfidante che renderà 
veramente belli e fruibili i nostri parchi 
a tutte le persone di Corsico e del sud 
ovest. 

URBANISTICA
In questi mesi, ci siamo adoperati con 
gli uffici per valutare, insieme ai pro-
prietari delle aree dismesse interessa-
te, soluzioni di rigenerazione urbana 
che riqualifichino il nostro territorio. In 
particolare, stiamo lavorando con i pro-
prietari delle aree ex Burgo su via Iotti 
e Morante, sull’area ex deposito ATM di 

via XX settembre e sull’area dei negozi 
Aler di via Curiel. Stiamo inoltre stu-
diando, di concerto con le proprietà de-
gli insediamenti produttivi sul Naviglio, 
soluzioni per la ciclo-pedonalizzazione 
dell’alzaia e la realizzazione di un parco 
lineare che colleghi Corsico con il pro-
getto di riqualificazione dell’area di San 
Cristoforo. Anche in questo caso, nei 
prossimi mesi organizzeremo incontri 
pubblici per raccontare alla cittadinan-
za il lavoro che è stato svolto e per rac-
cogliere idee e proposte in merito. 

RIPRENDONO I BANDI
Un’altra attività fondamentale che ab-
biamo finalmente avviato è la candi-
datura dell’ente a bandi nazionali ed 
europei, che consentirà di portare si-
gnificative risorse finanziarie sul ter-
ritorio a beneficio della cittadinanza, a 
partire dai fondi del PNRR. Due grandi 
risultati sono già stati raggiunti. Il primo 
consiste nella vittoria del Bando Costa, 
che consentirà la riqualificazione e 
piantumazione del parco Travaglia per 
oltre 500mila euro, trasformando il par-
co stesso in un vero e proprio polmone 
verde urbano. Il secondo risultato stra-
ordinario è la vittoria del bando Pinqua, 
oltre 3 milioni di euro, che permetterà 
la realizzazione della nuova biblioteca 
e di un polo culturale sovracomunale 
sulle sponde del Naviglio presso l’edifi-
cio dismesso della fabbrica ex Pozzi. 

UN AUGURIO PER IL 2022
Molti corsichesi ci hanno lasciato a cau-
sa della pandemia: siamo vicini alle loro 
famiglie. Per questa ragione, abbiamo 
ritenuto di tutelare la salute delle perso-
ne organizzando solo quegli eventi pub-
blici che fossero in totale condizione di 
sicurezza. Vi invito a prendere tutte le 
precauzioni necessarie a contenere la 
diffusione del virus e la gravità della ma-
lattia da esso provocata a partire dalla 
vaccinazione. Sul fronte sanitario, l’am-
ministrazione ha lavorato duramente e 
ha ottenuto da Regione Lombardia la 
realizzazione di una Casa della Comu-
nità in via dei Lavoratori: si tratta di una 
struttura sociosanitaria che accorperà 
gli studi dei medici di base con poliam-
bulatori per le visite specialistiche. È 
un risultato fondamentale per i nostri 
cittadini che permetterà finalmente di 
rilanciare la sanità di territorio e le cure 
di prossimità.

Vi auguro un buon Natale e un 2022 di 
speranza. Il vero dono è poter tornare a 
casa e riabbracciare i nostri affetti più 
cari, non dimentichiamolo mai.
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Rafforzati i 
servizi sociali 
e abitativi

Grazie alla nuova “agenzia dell’abitare”, sono stati 
messi a disposizione diciannove appartamenti per 
il bando delle case popolari. Istituito un Tavolo della 
povertà per rispondere alle difficoltà economiche di 
un sempre più ampio strato della popolazione

Riqualificare e potenziare il settore dei servizi sociali, che da tempo era sotto-
dimensionato, è stato il primo passo messo in atto dall’assessorato guidato da 
Elena Galli, attraverso assunzioni e formazione del personale. Per i servizi abita-

tivi, invece, è stato necessario ripristinare l’ufficio addetto, che non esisteva più. Ad 
esso sono stati consegnati sei appartamenti assegnati tramite il bando SAP del 2019.

L’“AGENZIA DELL’ABITARE”
Grazie all’utilizzo di un nuovo software gestionale, l’ufficio “agenzia dell’abitare” è 
riuscito a migliorare l’organizzazione delle volture, i cambi alloggi e l’aggiornamen-
to dell’anagrafe dell’utenza. Attraverso l’ufficio, è stato possibile applicare il nuovo 
schema di contratto di locazione e regolamento delle case SAP (Servizi abitativi pub-
blici) e mettere a disposizione diciannove appartamenti (ossia tutti quelli disponibili 
al momento) nell’ultimo bando delle case popolari.
Inoltre, assieme ai servizi sociali l’ufficio ha istituito il contributo di solidarietà per 
aiutare le famiglie con morosità incolpevole presenti nelle case SAP. Per il futuro, 
l’impegno è prevedere un canone mensile così da rendere più gestibile il pagamento. 
Diverso sarà l’approccio alle morosità colpevoli, dove si interverrà per recuperare il 
debito.
A dicembre, si terrà un incontro tra le parti sociali in rappresentanza degli inquilini 

e delle proprietà private, per l’accordo 
locale sui contratti di affitto a canone 
concordato, da attivare nel 2022.
“Rispetto alle case in risposta alle emer-
genze abitative - spiega l’assessora 
Elena Galli - stiamo lavorando al fianco 
dell’assessore Salcuni per gestire i beni 
sequestrati alla mafia, che negli ultimi 
anni non erano più stati considerati”.

RIAPERTO AL PUBBLICO 
L’UFFICIO SERVIZI SOCIALI
Gli uffici hanno riaperto al pubblico su 
appuntamento e il citofono è stato spo-
stato ai piedi della scala per facilitare 
il più possibile le persone con fragilità. 
Inoltre, per velocizzare e migliorare il la-
voro amministrativo e dare risposte più 
celeri ai cittadini, sono stati installati 
nuovi software. 
Pubblicati numerosi e importanti bandi, 
non solo regionali, ma anche comuna-
li. Nelle prossime settimane, verranno 
erogati i buoni per la spesa, per le bollet-
te e i contributi a sostegno dell’affitto.
Il Comune ha aderito a vari progetti di 
solidarietà, come “Dona valore”, che 
prevede il posizionamento dei casso-
netti della Caritas per il recupero dei 
vestiti usati. 
Confermata l’adesione alla mensa so-
ciale Rubén e al progetto “Officina 
dell’io”. In collaborazione con il Comune 
di Cesano Boscone, è stato attivato un 
corso per ASA, che prevede una com-
partecipazione minima dei costi da 
parte dei cittadini.

I PROGETTI PER LA 
PREVENZIONE E LA CURA 
Tra i progetti di prevenzione cui l’ammi-
nistrazione comunale ha aderito ricor-
diamo quello per la lotta alle ludopatie, 
con una linea telefonica dedicata, e l’“I-
talian Urban Diabetes Charter”, che tra 
le varie iniziative propone l’app “Città 
per camminare e della salute”, per indi-
viduare anche nuovi percorsi tra i luoghi 
corsichesi e dei Comuni vicini. Inoltre, 
insieme all’assessora Chiara Silvestrini, 
sono state promosse le iniziative della 
rete antiviolenza. 
In occasione della giornata dell’auti-
smo, si è tenuto uno speciale incontro 
con le realtà locali che si sono raccon-
tate anche attraverso filmati. L’ammini-
strazione comunale ha poi organizzato 
- assieme al Club Corsico, alla coope-
rativa La vita, al CPS (Centro psico-so-
ciale) e ai rappresentanti sanitari e 
dirigenziali dell’ospedale Santi Paolo e 
Carlo - un evento che sta dando vita a 
una più efficace sinergia tra i vari sog-
getti che sul territorio si occupano di 
salute mentale.
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UNA RISPOSTA COMUNE 
PER LE NUOVE POVERTÀ 
L’assessorato alle politiche sociali e 
abitative ha sperimentato nuove pro-
cedure con finanziamenti dedicati in 
risposta alle situazioni di grave indigen-
za che si sono manifestate. Sta, inoltre, 
collaborando con il Piano di zona e il ta-
volo ATS per progettare ulteriori servizi, 
oltre a lavorare in sinergia con gli altri 
assessorati del Comune.
“Per affrontare le diverse emergenze 
che riguardano Corsico, coinvolgendo 
le associazioni attive sul territorio e 
creando con loro una rete di aiuti - spie-
ga l’assessora Galli - ho voluto costitui-
re il ‘Tavolo delle povertà, che si riunirà 
ogni due mesi o anche prima, a seconda 
delle problematiche che dovessero pre-
sentarsi. Il Tavolo - aggiunge l’assessora 
Galli - agirà come una rete solidale che 
si occuperà di monitorare il territorio e 
di individuare le possibili soluzioni. Pro-
seguendo l’obiettivo - conclude Elena 
Galli - di sviluppare attività di rete. Nel 
prossimo futuro daremo il via al ‘Tavolo 
delle disabilità’”.

Emergenza freddo: 
al via “SOS 
senzatetto 2021”
Con il drastico abbassamento delle temperature, dormire all’aperto 

diventa un rischio mortale: per questo, l’amministrazione comunale 
ha dato il via a “SOS senzatetto 2021”. Un progetto che l’assessora alle 
politiche sociali Elena Galli aveva avviato sperimentalmente nel 2020 e 
che quest’anno viene rilanciato. Perché l’emergenza persiste.  
All’e-mail segretariatosociale@comune.corsico.mi.it i cittadini pos-
sono scrivere per segnalare le persone che vivono per strada. Grazie 
alla collaborazione di Croce Rossa, CISOM - Corpo italiano di soccorso 
dell’ordine di Malta e di un volontario, il Comune potrà dare assistenza 
(pasti caldi, coperte e generi alimentari) e orientare i senzatetto verso 
i servizi di accoglienza disponibili sul territorio e a Milano. Sempre nel 
rispetto delle decisioni di chi vive in strada, che purtroppo non sempre 
accetta l’aiuto offertogli.
“Riteniamo fondamentale - evidenzia il sindaco Stefano Martino Ventura 
- monitorare le situazioni di disagio del nostro territorio, dove registria-
mo un livello di fragilità sociale molto più elevato rispetto a quello dei 
Comuni a noi limitrofi. Ed è per questo che, in diversi contesti, abbiamo 
chiesto alle istituzioni sociosanitarie regionali di prestare una partico-
lare attenzione a Corsico, sostenendo i progetti che stiamo portando 
avanti”. 
Allo scopo di affrontare a livello locale le emergenze sociali, la Giunta 
Ventura ha dato il via libera a una serie di interventi rivolti alle famiglie, 
alle persone in condizioni di povertà e ai disabili.

TAMPONI A PREZZI CALMIERATI PER I MINORENNI
L’assessorato alle politiche sociali ha concordato un prezzo speciale per i tamponi rapidi da somministrare ai minorenni 
con le farmacie comunali: qui, dal 13 dicembre i test saranno gratuiti per i bambini fino ai 12 anni (senza dover prenotare) 
e avranno un costo calmierato di 8 euro per i ragazzi dai 13 ai 17 anni.
Il servizio è attivo: lunedì, mercoledì e venerdì dalle ore 7 alle 14, martedì e giovedì dalle 8 alle 14, sabato dalle 11 alle 15 
(prenotazione al numero whatsapp 331 6172748).

Le vaccinazioni antinfluenzali
“Dopo la giornata vaccinale per il Covid-19 ad accesso libero dello scorso settembre, abbiamo da poco organizzato un’i-
niziativa simile per l’antinfluenzale - spiega l’assessora Elena Galli - grazie alla collaborazione della dottoressa Laura Gia-
vardi e dei medici che hanno aderito”.
Il vaccino antinfluenzale è disponibile nelle quattro farmacie comunali di via Caboto 3, via Curiel 2/H , via Cavour 94 e via 
Magellano 5.
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Scuola: 
tagliati i costi 
e potenziati 
i servizi 
per le famiglie
Avviata la riduzione delle tariffe della mensa e 
aumentata, per le scuole dell’obbligo, la dotazione 
informatica. Create due nuove aule per il liceo Vico, 
al primo piano della primaria Curiel. 
Cancellate alcune utenze inutilizzate da anni. 
Potenziata l’app “Spazio scuola” 

Dall’asilo nido fino alla secondaria 
di secondo grado: sul territorio di 
Corsico, mamme e papà trovano 

una risposta completa per la formazio-
ne scolastica dei propri figli. Ed è pro-
prio in collaborazione con le famiglie 
che l’amministrazione comunale inten-
de garantire il pieno diritto allo studio 
per bambini e ragazzi. 
“Per questo – spiega l’assessora alle 
scuole, Angela Crisafulli – abbiamo de-
ciso, fin dall’inizio del nostro mandato, 
di ascoltarle e assumere delle decisio-
ni che dimostrassero l’attenzione della 
nostra amministrazione nei loro con-
fronti. Un primo significativo passo è 
stata la riduzione di alcune tariffe, in 
particolare per il pasto mensa, e l’elimi-
nazione della quota fissa mensile che 
veniva applicata nella scuola dell’infan-
zia. Abbiamo anche deciso – prosegue 
l’assessora – di avviare un tavolo di con-
fronto con i Comuni limitrofi per valu-
tare l’introduzione di una ‘tariffa inter-
comunale’ che non penalizzi coloro che 
vivono in zone di confine. Capita, infatti, 
che per pochi metri alcuni genitori sia-
no oggi costretti, perché non residenti, 
a pagare le tariffe massime e non quelle 
calcolate in base al proprio Isee”. Deci-
so anche un aumento delle ore di assi-
stenza educativa per i bambini disabili 
o con fragilità. 
Parallelamente è stata eseguita un’ac-
curata verifica dei costi. “Abbiamo ad 
esempio scoperto – evidenzia l’asses-
sora – che un terzo delle costosissime 
linee telefoniche registrate a nome 
delle scuole non venivano utilizzate da 
anni, producendo così uno spreco di 
denaro pubblico al quale abbiamo po-
sto rimedio annullando definitivamente 
i contratti”. 

RIMBORSI PER 
L’EMERGENZA COVID
Sempre per garantire un’attenzione alle 
famiglie con piccoli che frequentano le 
scuole corsichesi, l’amministrazione ha 
rimborsato tutti i servizi pagati e non 
utilizzati a causa delle chiusure forzate 
dei plessi. Pur sostenendo i relativi co-
sti fissi, non legati alle tariffe. 
“Vogliamo che le nostre scuole siano 
veramente inclusive – evidenzia l’asses-
sora Crisafulli – e che non lascino indie-
tro nessuno. Per questo abbiamo colla-
borato con l’Istituto di scienze forensi 
di Corsico che ha donato alle scuole 10 
computer e 30 chiavette per la connes-
sione Internet. Assicurando così a tutti 
i piccoli studenti di poter seguire le le-
zioni a distanza”. 
Con il ritorno della didattica in presenza, 
la Giunta Ventura si è attivata immedia-
tamente per garantire alle famiglie an-
che il servizio di pre e post scuola. “Per 
la sicurezza di alunni, studenti e perso-
nale – spiega l’assessora alle scuole – e il 
rispetto delle regole anti Covid, c’è stata 
una lievitazione dei costi e l’esigenza di 
maggior personale. Su questo aspetto 
abbiamo chiesto e ottenuto la collabo-
razione dei dirigenti scolastici, riuscen-
do così a dare una risposta concreta ai 
genitori che lavorano”. 

PASTO GARANTITO 
A TUTTI, MA LOTTA 
A ELUSIONE ED EVASIONE
L’amministrazione è intervenuta sul 
fronte della refezione scolastica. “È 
stata la prima questione che ho affron-
tato – precisa l’assessora Angela Cri-
safulli – appena ho ricevuto l’incarico. 
Abbiamo revocato le misure adottate 
dalla precedente amministrazione, 
facendo in modo che tutti i bambini 
possano pranzare a tavola con gli altri 
compagni, senza distinzioni. Natural-
mente – prosegue Crisafulli – la nostra 
volontà è perseguire con fermezza chi 
non paga i servizi, senza però mai coin-
volgere i più piccoli. Un percorso che 
ci ha permesso di recuperare 58.000 
euro e di avviare le procedure di recu-
pero crediti per altri 130.000 euro”. 
Allo scopo di valorizzare il tempo men-
sa, l’assessorato ha anche promosso 
il progetto “In viaggio per l’Italia”: una 
volta al mese, gli alunni possono gu-
stare i piatti tipici di alcune regioni 
italiane. E, utilizzando un opuscolo ap-
positamente preparato, possono poi 
approfondire con le proprie insegnanti 
alcuni aspetti della Regione scelta. 

Segue a pag. 7
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UN’ASSISTENTE VIRTUALE 
E UN’APP INNOVATIVA
Per agevolare ulteriormente le fami-
glie, è stata aggiornata l’APP “Spazio 
scuola”. I genitori possono ora ricari-
care l’importo da versare per i servizi 
scolastici rivolgendosi a un punto LIS 
Lottomatica, oppure con addebito su 
conto corrente o con carta di credito. 
“Nella sezione ufficio rette del sito web 
istituzionale – precisa Angela Crisafulli 
– abbiamo inoltre introdotto sperimen-
talmente un’assistente virtuale che ri-
sponde alle domande più frequenti sui 
servizi scolastici. E non ci fermeremo 
qui”. 

STRETTA COLLABORAZIONE
CON DIRIGENTI E ISTITUZIONI
Politiche scolastiche, quindi, impronta-
te al dialogo costante. “D’accordo con i 
dirigenti – spiega l’assessora – organiz-
zo un incontro al mese durante il quale 
affrontiamo le diverse criticità. I nostri 
istituti sono un’eccellenza e intendiamo 
quindi sostenerli e valorizzarli il più pos-
sibile, avviando collaborazioni anche 
con altre istituzioni, come abbiamo fat-
to con Città metropolitana per l’apertu-
ra di due nuove aule da destinare al liceo 
Vico all’interno del plesso che ospita la 
primaria Curiel. A breve inaugureremo 
la sede distaccata, che è destinata a 
crescere ulteriormente, perché le do-
mande che ricevono le scuole superiori 
del nostro territorio sono in crescita”.  
Una collaborazione che va anche oltre. 
“La biblioteca di Baggio, ad esempio, ci 
ha donato 400 libri – precisa Angela Cri-
safulli – distribuiti poi alle nostre scuole. 
La Fondazione Buon Pastore di via San 
Vittore, invece, ci ha messo a disposi-
zione mobili e giochi pressoché nuovi, 
sempre per gli istituti corsichesi”.

OBIETTIVO DIGITALIZZAZIONE
“Abbiamo avviato la dematerializzazione dei documenti per offrire 
servizi più efficaci e rapidi, ma anche per ridurre code e tempi d’atte-
sa”: l’assessora ai servizi di cittadinanza Angela Crisafulli spiega così 
la scelta dell’amministrazione di cambiare e rendere più snello il rap-
porto con la cittadinanza. “Per consentire ai cittadini di ricevere più 
facilmente delle risposte al telefono - sottolinea l’assessora - abbia-
mo attivato un centralino dedicato, attivo dal lunedì al venerdì dalle 9 
alle 12. Inoltre, abbiamo deciso di potenziare l’attività di sportello, ri-
distribuendo l’orario di lavoro di alcuni dipendenti, e reso più ordinato 
e confortevole lo spazio del ‘Punto Comune’. Puntiamo così a garan-
tire maggiore qualità per i servizi rivolti alla popolazione corsichese”.

Nuovi canali 
di comunicazione 
Un dialogo quotidiano e costante con le cittadine e i cittadini: l’ammini-

strazione Ventura ha deciso di ricostruire la relazione, ormai persa da 
tempo, con i corsichesi attivando nuovi canali di comunicazione. “Abbiamo 
ritenuto fondamentale creare pagine e profili su Facebook, Instagram e Te-
legram - spiega l’assessora alla comunicazione Angela Crisafulli - perché 
sono strumenti dei quali, all’inizio del terzo millennio, riteniamo non si possa 
fare a meno. Nello stesso tempo, però, abbiamo deciso di individuare le ri-
sorse necessarie per riprendere la pubblicazione del periodico comunale, in 
modo da raggiungere quella stragrande maggioranza della popolazione che 
non è abituata a utilizzare gli strumenti informatici. Che rimangono comun-
que fondamentali. Tanto che - prosegue l’assessora - abbiamo anche deciso 
di riprogettare completamente il sito web istituzionale”. 
	Il nuovo portale
 All’inizio del 2022, sarà disponibile il nuovo portale al quale si potrà ac-

cedere per ottenere agevolmente informazioni, anche utilizzando gli 
smartphone. Non solo, quindi, un restyling grafico, ma strutturale. La 
sezione più innovativa sarà quella dei servizi online. “Intendiamo age-
volare il più possibile la cittadinanza”, sottolinea Angela Crisafulli. 

	Il dialogo diretto
 Il sindaco e la Giunta hanno anche deciso di dialogare direttamente 

con i corsichesi. Tanto che sono stati organizzati sperimentalmente 
dei gazebo itineranti nelle diverse zone della città e le “Passeggiate in 
quartiere”, durante le quali il sindaco, le assessore e gli assessori hanno 
potuto ascoltare direttamente le diverse esigenze, ma anche spiegare 
cosa l’amministrazione sta facendo per il territorio. 

	I canali a disposizione
 Oltre al giornale comunale, che tornerà periodicamente nelle case dei 

corsichesi nel 2022, e al portale istituzionale, le informazioni sull’attività 
del Comune possono essere lette sulla pagina Facebook (https://www.
facebook.com/comunedicorsicopaginaufficiale/), sul profilo Instagram 
(https://instagram.com/comune.corsico?utm_medium=copy_link) e sul 
canale Telegram (https://t.me/comunedicorsico). Sono anche attivi, in 
diverse zone della città, i tabelloni elettronici e ci si può iscrivere, attra-
verso il sito web, alla newsletter, che viene inviata due volte alla settima-
na. Installata, inoltre, una bacheca informativa all’ingresso del municipio 
di via Roma 18 e un’altra verrà posizionata all’altezza del “Punto Comune” 
di via Monti, 22.
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Trasparenza, legalità, impegno e 
motivazione, rispetto delle regole 
e delle istituzioni: sono le paro-

le chiave che caratterizzano l’attività 
dell’assessorato guidato da Stefano 
Salcuni, al quale il sindaco Stefano Mar-
tino Ventura ha attribuito le deleghe: 
alla polizia locale e protezione civile, le-
galità, beni confiscati e controlli interni, 
pianificazione della mobilità sostenibile 
ed efficienza energetica. 
“Ho accettato la nomina e quindi le de-
leghe - spiega l’assessore Salcuni, che 
ha assunto l’incarico il 19 maggio del 
2021 - consapevole delle responsabilità 
e dei problemi da affrontare. Ammini-
strare vuol dire per me assunzione di 
responsabilità, utilizzo della discrezio-
nalità per prendere le decisioni migliori. 
Significa decidere e non solo applicare 
leggi o decreti”.

I LAVORI AL COMANDO DELLA PL
Sono diversi i soggetti istituzionali che 
intervengono sul tema della sicurezza. 
Che non vuol dire solo presenza di agenti 
e di pattuglie, ma anche qualità urbana, 
maggiore illuminazione, telecamere ef-
ficienti per il controllo costante del ter-
ritorio. 
“Nel corso del 2021 - spiega l’assessore - 
abbiamo deciso importanti investimenti 
economici per i lavori di ristrutturazione 
del comando della polizia locale in via 
Caboto. Contemporaneamente si è de-
ciso di garantire agli agenti un progetto 
formativo specifico, per consentire loro 
di approfondire quelle conoscenze che 
consentono l’organizzazione di un ser-
vizio più efficace per i cittadini. Siamo 
consapevoli - prosegue Salcuni - che la 
dotazione organica non è sufficiente. Ed 
è per questo che abbiamo deciso di as-
sumere un nuovo ufficiale e nuovi agen-
ti, che entreranno in servizio a breve”.

VALORIZZARE I BENI 
CONFISCATI ALLE MAFIE
Nell’ambito della legalità, l’assessorato 
ha lavorato a stretto contatto con la spe-
cifica Commissione consiliare su diversi 
progetti, tra cui la verifica dell’utilizzo dei 
beni confiscati alle mafie. 
“Assieme all’assessorato alle politiche 

sociali e abitative - evidenzia l’assessore 
alla legalità - stiamo valutando come im-
piegare i quattordici immobili presenti 
sul territorio, che rappresentano una ri-
sorsa per le esigenze socio-economiche 
della città, ma che da troppo tempo non 
erano stati correttamente valorizzati. 
Faremo in modo che i locali confiscati si-
ano di utilità ai cittadini in difficoltà abi-
tativa e alle associazioni con fini sociali”.
Per contrastare il fenomeno dell’usura è 
stato realizzato, su proposta della Com-
missione antimafia, un volantino con i 
numeri non solo delle istituzioni preposti 
a ricevere segnalazioni, ma anche i re-
capiti delle associazioni. Inoltre, il Con-
siglio comunale ha deliberato l’adesione 
alla Commissione intercomunale anti-
mafia e tutela ambientale tra Comuni del 
sud ovest milanese. “Questo perché cre-
diamo fortemente che ‘fare rete’ - spiega 
l’assessore Salcuni - non debba rimane-
re solo un’espressione di parole”.

LA SICUREZZA DEL TERRITORIO
È stato avviato un cronoprogramma di 
rimozione delle auto abbandonate, in 
particolare di alcuni veicoli che da di-
versi anni erano divenuti pericolosi per 
ragazzi e bambini.
In collaborazione con gli altri assessori 
di competenza, è stato realizzato il trat-
to di pista ciclabile in via Di Vittorio, per 
garantire una maggiore sicurezza a chi 
usa la bici e per favorire gli sposamenti 
a zero impatto ambientale.

Rafforzata anche la collaborazione con 
la locale Associazione Nazionale Ca-
rabinieri, i cui volontari hanno preso 
l’impegno di presidiare alcuni plessi 
scolastici un’ora al mattino e un’ora al 
pomeriggio. Inoltre, l’amministrazio-
ne ha aderito e investito sul progetto 
“Scuole sicure” per vigilare sugli ingres-
si delle scuole secondarie di primo e 
secondo grado. 
Entro breve, verrà terminato il proget-
to di aggiornamento, potenziamento 
ed estensione della videosorveglianza 
sul territorio. Un grande impegno eco-
nomico per l’amministrazione - circa 
100mila euro - che rappresenta un pri-
mo step essenziale per la sicurezza 
della città, dal momento che il vecchio 
sistema era ormai superato. 

GLI INVESTIMENTI TECNOLOGICI
In linea con il PNRR, l’amministrazione 
ha previsto l’adozione di un software 
per rendere più sicuro il lavoro in strada 
degli agenti di polizia locale e per snel-
lire il lavoro burocratico in ufficio. Per 
contrastare con più efficacia il fenome-
no delle discariche abusive, verranno 
acquistati fototrappole e droni; inol-
tre, verrà avviato l’innovativo progetto 
“Street control”, strumento indispensa-
bile per il controllo della mobilità, sicu-
rezza stradale e legalità. 

CAR SHARING 
E COLONNINE DI RICARICA 
La mobilità sostenibile verrà sostenuta 
attraverso l’introduzione del car-sha-
ring e il posizionamento delle colonnine 
di ricarica per le auto elettriche, non ap-
pena saranno pronti gli studi di fattibili-
tà sul territorio. Nel frattempo, l’ammi-
nistrazione procederà con la creazione 
di nuove piste ciclabili sicure, efficienti 
ed efficaci. 

Impegno al servizio 
del territorio
Le sinergie e gli interventi sul territorio effettuati 
per garantire un ambiente di vita sicuro 

Segue a pag. 9
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IL CAPITALE UMANO
“Come ho sempre sostenuto - dichiara 
l’assessore Salcuni - motivare il capitale 
umano deve essere la sfida per il futuro. 
Per questo, proseguiremo nell’investire 
risorse economiche per valorizzare i di-
pendenti, raddoppiando il budget sulla 
formazione e implementando il capitolo 
degli acquisti”. 
L’obiettivo di rendere la pubblica ammi-

nistrazione più digitale, in particolare la 
polizia locale, permetterà di presidiare 
in maniera efficace il territorio e snelli-
re le procedure di controllo, garantendo 
così una risposta puntuale alla cittadi-
nanza e permettendo agli agenti di la-
vorare in sicurezza.

SOSTENIBILITÀ E 
DIGITALIZZAZIONE
Nei prossimi anni, a causa anche della 

pandemia, il cambiamento sarà im-
prontato alla sostenibilità e alla digita-
lizzazione e passerà attraverso la for-
mazione e l’aggiornamento continui, la 
sicurezza integrata e l’utilizzo di attrez-
zature innovative e nuovi dispostivi di 
sicurezza individuale. 
“La strada intrapresa è lunga e la salita 
difficile - conclude l’assessore Salcuni 
- ma solo insieme ce la possiamo fare”.

Educazione, consapevolezza, cono-
scenza: sono le tre parole chiave 
che sintetizzano la serata organiz-

zata dall’amministrazione comunale il 5 
dicembre, che ha visto protagonista il 
procuratore di Catanzaro, Nicola Grat-
teri, assieme allo storico delle organiz-
zazioni criminali Antonio Nicaso, e al 
comandante provinciale dei carabinieri, 
generale Iacopo Mannucci Benincasa. 
“La partecipazione - ha detto alla fine 
della serata il sindaco Stefano Martino 
Ventura, ringraziando gli oltre 250 par-
tecipanti - è un messaggio semplice 
e potente. Vuol dire, cioè, che ci sono 
molte persone che non sono disposte 
a cedere al sopruso e alla prepotenza 
delle mafie. Accanto a chi combatte 
la criminalità in prima linea, noi tutti 
dobbiamo fare la nostra parte. Dobbia-
mo uscire di qui stasera promuovendo 
consapevolezza in ogni luogo: al lavoro, 
a scuola, in famiglia. Perché la consa-
pevolezza - ha precisato il primo citta-
dino - è la prima arma per combattere 
la ‘ndrangheta sul nostro territorio. Noi 
siamo tutti dei semi e dobbiamo dif-
fondere il valore del rispetto degli altri 
e delle regole. Un valore che ci permet-
terà di vincere la battaglia contro le ma-
fie”. 
In apertura, il presidente della Commis-
sione antimafia di Corsico, Gianluca Vi-
tali ha evidenziato il perché della serata 
a Corsico. Subito dopo, la presidente 
della Commissione antimafia regiona-
le Monica Forte ha spiegato l’impegno, 

suo e dell’istituzione che rappresenta, 
nel contrasto alla criminalità organizza-
ta in Lombardia, sottolineando l’impor-
tanza della conoscenza e dell’educazio-
ne, cominciando dalle scuole. 
“Abbiamo seguito l’evoluzione della 
‘ndrangheta dal periodo dei sequestri 
- ha detto il procuratore Gratteri - fino 
a oggi. È radicata al nord, dove offre 
manodopera a basso costo, si occupa 
dello smaltimento dei rifiuti con ribas-
si anche del 40%, compra ristoranti, 
alberghi, supermercati. Ma solo i capi 
mafia sono ricchi. E spesso non fini-
scono in carcere. Gli altri sono solo dei 
garzoni e sono loro a essere incriminati. 
Le mafie - ha proseguito il magistrato - 
offrono servizi. Non sono né di destra 
né di sinistra, ma puntano sul cavallo 
che ritengono vincente, offrendo anche 
pacchetti di voti”. 
Sulla capacità relazionale delle mafie si 
è soffermato lo storico Antonio Nicaso. 

“Siamo ormai nella terza fase - ha spie-
gato - cioè quella simbiotica con il tes-
suto imprenditoriale e politico. Hanno 
bisogno di essere legittimate e, nel mo-
mento in cui vengono aperti dei varchi, 
loro entrano e controllano tutto. Ecco 
perché è fondamentale la prevenzione, 
partendo dalle scuole”. 
L’importante è acquisire le competenze 
e le conoscenze necessarie per ricono-
scere il volto delle organizzazioni crimi-
nali che oggi, a differenza del passato, 
uccidono molto meno. “Nel milanese 
- ha detto il generale Iacopo Mannucci 
Benincasa - ci troviamo a che fare con 
individui che dismettono l’uniforme del 
soldato ‘ndranghetista per assumere 
quella dell’uomo d’affari. Che incute 
meno timore e fa abbassare la guardia. 
Tanto da diventare anello di congiun-
zione tra l’economica illegale e quella 
legale”. 

“Non chiamateli eroi”: 
il magistrato Gratteri a 
Corsico
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Cinquecentomila euro
per il Travaglia

Completare il parco Travaglia e va-
lorizzare la sua identità di “bosco 
in città”: è il progetto ForestaMi, 

per il quale il Comune ha ricevuto un 
finanziamento di 500mila euro, dopo 
avere partecipato a un bando del mi-
nistero dell’ambiente attraverso Città 
metropolitana. 
“Il finanziamento - spiega Chiara Silve-
strini, assessora all’ambiente, cura dei 
parchi e del verde pubblico, tutela ani-
mali e pari opportunità -  ci permetterà 
di aumentare il patrimonio arboreo del 
parco e di realizzare opere per miglio-
rarne la fruizione pubblica, come nuovi 
percorsi ciclopedonali”.

TUTELA CONDIVISA 
DELL’AMBIENTE
Per salvaguardare l’ambiente anche 
dall’abbandono indiscriminato di rifiuti, 
l’amministrazione comunale ha concre-
tizzato la collaborazione con i Comuni 
limitrofi per lavorare su politiche con-
divise, impostando un confronto pe-
riodico con le assessore e gli assessori 
alla tutela ambientale della zona. Dopo 
la firma di un Protocollo d’intesa, è sta-
to organizzato un concorso di idee per 
adolescenti sul tema “rifiuti”.

Il progetto di completamento del parco si è aggiudicato il finanziamento del 
ministero dell’ambiente. Attivati, nel corso del 2021, interventi anche per 
la raccolta differenziata dei rifiuti, la manutenzione del verde, l’educazione 
ambientale nelle scuole e la tutela degli animali

LE INIZIATIVE PER POTENZIARE
LA RETE ANTIVIOLENZA
L’amministrazione ha riallacciato il rapporto con il centro antiviolenza 
“La stanza dello scirocco”, con l’obiettivo di garantire il costante suppor-
to alle operatrici e alle donne che vogliono uscire dalla violenza, oltre che 
di programmare iniziative di sensibilizzazione.
Sul tema della violenza contro le donne, in collaborazione con l’assesso-
ra Elena Galli, è stata realizzata, attraverso il Piano di zona, la vetrofania 
con il numero 1522 distribuita ai negozianti, alle farmacie comunali, negli 
uffici pubblici e alle fermate degli autobus, per rendere capillare l’infor-
mazione e la conoscenza del numero unico da chiamare per chiedere 
aiuto in caso di violenza e stalking.  
“Abbiamo inoltre - spiega l’assessora Silvestrini - collaborato con l’asso-
ciazione Ventunesimo donna per il progetto delle ‘panchine rosse’, sulle 
quali è stata apposta una targa con il numero 1522, che ha coinvolto mol-
te associazioni e alcune scuole del nostro territorio. Nei prossimi mesi 
sarà realizzato un progetto, promosso dal centro psicosociale di Corsi-
co, legato al tema della violenza di genere”.
La lotta all’omotransofobia
Per la prima volta in città è stato affisso nel 2021 un manifesto in oc-
casione della Giornata mondiale contro l’omotransfobia, per la quale il 
Comune di Corsico ha preso posizione a difesa dei diritti e della libertà di 
tutti i cittadini e le cittadine. 

NOVITÀ IN ARRIVO PER LA 
RACCOLTA DIFFERENZIATA
L’assessorato ha lavorato sulla nuova 
gara per l’igiene urbana, che vedrà la 
luce l’anno prossimo, inserendo novità 
che andranno a migliorare la raccolta 
differenziata e i servizi per i cittadini. È 
proseguito il posizionamento nei quar-
tieri del CAM - Centro ambientale mobi-
le e sono stati attivati due nuovi servizi: 
la raccolta foglie in alcune vie alberate, 
aggiuntiva rispetto a quella prevista 
settimanalmente, e l’abbattimento de-
gli odori nelle vie del centro storico.
“Dopo avere recuperato il rapporto con 
l’associazionismo locale in materia di 

ambiente - prosegue l’assessora Silve-
strini - abbiamo iniziato a confrontarci 
su più argomenti legati alla tutela del 
nostro territorio e realizzato alcune ini-
ziative, come ‘Puliamo il mondo’ con il 
circolo locale di Legambiente”.

LA MANUTENZIONE DEL VERDE
Non potendo prorogare al gestore 
uscente il servizio di manutenzione del 
verde pubblico, quest’anno gli uffici 
hanno predisposto tre gare per effet-
tuare gli interventi necessari sul terri-
torio (taglio dell’erba, potature). 

Segue a pag. 11
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Nel frattempo, è stata ultimata la nuova 
gara pluriennale con l’introduzione di al-
cune novità, come il censimento arbo-
reo e la possibilità di effettuare anche 
interventi di riqualificazione dei parchi 
urbani.
Ai tecnici del Parco Nord Milano è stata 
affidata la realizzazione di progetti per 
la riqualificazione dei principali parchi 
cittadini.

AREE GIOCO E ORTI
Anche per la manutenzione delle aree 
gioco presenti nei giardini delle scuole 
e sul nostro territorio è stata assegnata 
una gara, che prevede anche la sostitu-
zione di singoli elementi.
Dopo vari sopralluoghi negli orti urbani, 
durante i quali sono state raccolte le 
esigenze degli ortisti, è in fase di defini-
zione un nuovo regolamento per la con-
cessione e la gestione degli orti urbani.

L’AMBIENTE NELLE SCUOLE
“In collaborazione con l’assessora An-
gela Crisafulli - spiega l’assessora Sil-
vestrini - abbiamo proposto progetti in 
materia ambientale nelle scuole, come 
la pulizia del parco Giorgella a opera 
della Campioni e Mascherpa e la messa 
a dimora di una pianta come parte in-
tegrante di una tesina a carattere am-
bientale di uno studente della Verdi”.

LA TUTELA DEGLI ANIMALI 
PRESENTI SUL TERRITORIO
È stato impostato l’aggiornamento del 
censimento delle colonie feline presen-
ti sul nostro territorio ed è in corso una 
revisione dei servizi offerti dal Comune 
in tema di tutela animali, che prevede 
anche il coinvolgendo di Enti sovraco-
munali.

“L’esperienza della pandemia ha modificato i ritmi e le abitudini della 
nostra città, ci ha costretto a considerare in modo nuovo il ruolo che 
la cultura ha per la nostra città, dal punto di vista sia di quello che vie-

ne offerto, sia degli spazi”: così l’assessora alla cultura Isabella Stoppa com-
menta la ripresa delle attività culturali dopo l’interruzione causa Covid-19, in 
particolare dell’Università del tempo libero, il cui programma è ispirato alla 
frase di Victor Hugo “Il futuro è una porta, il passato ne è la chiave”.
“Per l’amministrazione comunale, la riapertura anche dell’Università del tempo 
libero - commenta l’assessora Stoppa - significa fare un altro piccolo passo 
verso la normalità. Oltre a essere uno spazio reale, l’UTL rappresenta un’ec-
cellente opportunità di socializzazione sul territorio - prosegue l’assessora 
Stoppa - e propone un’offerta formativa che da sempre è apprezzata dai suoi 
numerosi utenti. Mantenere attiva la mente e coltivare nuove conoscenze - 
conclude l’assessora - è un ottimo modo per investire il proprio tempo”.

INIZIATIVE DI NATALE IN TUTTE LE ZONE DELLA CITTÀ
Oltre alle lezioni dell’UTL, l’amministrazione ha proposto spettacoli per le di-
verse età, mostre e le iniziative in attesa del Natale.
“Abbiamo organizzato un programma ricco di eventi - evidenzia l’assessora 
Stoppa - per far vivere la magia del Natale nella nostra città, mantenendo alta 
l’attenzione sulla sicurezza. Saranno proposti diversi appuntamenti in tutte le 
zone, perché il nostro obiettivo, come amministrazione comunale, è quello di 
rendere partecipi tutti i cittadini e le cittadine, sia i più piccini sia gli adulti”.

LA RIGENERAZIONE URBANA PASSA ANCHE DALLA CULTURA
Inoltre, nei prossimi mesi la biblioteca comunale verrà spostata in una nuova 
sede, nei locali del ponte Galetti che, una volta ristrutturati, saranno un presti-
gioso spazio di lettura e cultura per la città.

Con l’UTL 
la cultura 
guarda 
al futuro



12 LAVORI PUBBLICI  I  IL GIORNALE DI CORSICO  I  DICEMBRE 2021

Con l’installazione di due dossi in cor-
rispondenza delle uscite perdonali dal 
parco, via Di Vittorio è stata finalmen-
te messa in sicurezza. Il progetto ha 
portato anche alla realizzazione di una 
pista ciclabile percorribile in entrambi 
i sensi di marcia per salvaguardare la 
sicurezza dei ciclisti e dare un impulso 
concreto alla mobilità sostenibile. Inol-
tre, è stato rifatto il lato del marciapiede 
adiacente all’area verde, la cui pavimen-
tazione era particolarmente dissestata.
“L’intervento si è reso necessario per-
ché via Di Vittorio è ad alto scorrimen-
to - spiega l’assessore ai lavori pubblici, 
Maurizio Magnoni - e la velocità di alcu-
ni veicoli era troppo sostenuta per un 
contesto residenziale. Restringendo la 
carreggiata, abbiamo reso la via urbana 
più sicura per tutti, mentre i parcheggi 
paralleli alla carreggiata hanno miglio-
rato la visibilità in uscita dal posto auto 
a tutela degli automobilisti. È un nuovo 
tassello - prosegue l’assessore - del no-
stro progetto strade in sicurezza, ini-
ziato nel marzo scorso con il completo 

rifacimento di tre dossi: uno in via Diaz 
all’incrocio con via degli Artigiani e gli 
altri due in via Oberdan”.

RIFACIMENTO 
DEGLI ALTRI ASFALTI 
La riqualificazione degli asfalti ha inte-
ressato anche diverse altre vie cittadi-
ne, in diversi quartieri, dal Lavagna al 
centro storico: Cellini, per Cesano Bo-
scone, Curiel, Don Luigi Sturzo e Parini.

L’INTERVENTO SUL PONTE 
DI VIALE LIBERAZIONE
L’assessorato ai lavori pubblici è inter-
venuto anche sul ponte di viale Libera-
zione, che è stato riasfaltato su un trat-
to di circa 1.000 mq sopra il Naviglio. 
“È stato un intervento tampone - spie-
ga l’assessore Magnoni - per mettere in 
sicurezza la circolazione, visto che nel 
tratto continuavano ad aprirsi pericolo-
se buche, in attesa di quello più ampio 
che, con una spesa di 630mila euro, in-
teresserà prossimamente l’asfaltatura 
completa del ponte Liberazione e il ri-
sanamento di tutte le sue strutture in 
cemento”. 
“Oltre ai fondi stanziati in precedenza 
- aggiunge l’assessore Magnoni - con 
l’approvazione del consuntivo abbiamo 
previsto un altro milione di euro. Per-
ché la situazione delle nostre strade è, 
in alcuni tratti, particolarmente critica, 
a causa della mancata manutenzione 
pluriennale”.

ILLUMINAZIONE PUBBLICA
Inoltre, l’assessorato ai lavori pubblici 
ha provveduto a migliorare l’illumina-
zione di alcuni aree pubbliche: il mo-
numento ai Caduti, piazza Falcone, via 
Grandi e la Fontana dell’incontro di via 
Cavour. Un progetto finalizzato soprat-
tutto alla sicurezza dei luoghi.

L’assessorato ai lavori pubblici, guidato da Maurizio Magnoni, è intervenuto 
laddove non lo si faceva da anni, in diverse zone della città. Ed è solo l’inizio. 
Dedicate risorse anche alla manutenzione degli edifici scolastici

Ci sono voluti diversi mesi per re-
cuperare le risorse necessarie, 
anche se alcuni interventi tam-

pone non si sono mai fermati. Ma con 
l’approvazione del consuntivo 2020 è 
stato dato il via a un piano straordinario 
di lavori pubblici che hanno interessato 
strade ed edifici pubblici, in particolare 
le scuole. 
Come alla scuola dell’infanzia Dan-
te e alla Papa Giovanni, ma anche alla 
Campioni e Mascherpa. Oltre all’ade-
guamento alle norme antincendio nei 
plessi Buonarroti, Battisti, Curiel, Sal-
ma e Verdi e alla nuova copertura della 
Curiel. E in diciannove appartamenti di 
edilizia popolare con il rifacimento degli 
impianti elettrici.
I lavori al palazzetto Verdi sono stati 
portati a termine, mentre è nella fase di 
affidamento del bando il progetto per la 
realizzazione della nuova biblioteca nei 
locali del ponte Galetti.

STRUTTURE 
DELLE FORZE DI POLIZIA
L’amministrazione è intervenuta anche 
nelle strutture che ospitano le forze 
dell’ordine: nel comando della Guar-
dia di finanza sono state sostituite la 
recinzione e la porta di accesso, nella 
caserma dei Carabinieri è stato rifatto 
il disimpegno verso la camerata femmi-
nile e sono stati portati a termine i lavori 
nel comando della polizia locale (coper-
tura, tinteggiatura, sostituzione della 
finestra nella sala operativa).

L’INTERVENTO IN VIA 
DI VITTORIO E IN VIA COPERNICO
Il rifacimento dell’asfalto e dei dossi in 
via Copernico e la sistemazione, con la 
realizzazione di un primo tratto di cicla-
bile, in via Di Vittorio sono gli interventi 
più significativi nella zona Giorgella. 

Interventi 
straordinari su strade 
ed edifici pubblici
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Oltre 200 mila euro per 
il cimitero comunale
Si sta intervenendo con 
l’obiettivo di risolvere 
l’annoso problema 
delle infiltrazioni nei 
lotti A e B. Sostituiti gli 
impianti di illuminazione, 
comprese le lampade 
votive, oggi tutti al 
led. Gli interventi 
proseguiranno anche 
nel 2022 con ulteriori 
investimenti

ASSOCIAZIONI: RIPRESE LE ATTIVITÀ
Dopo la sospensione delle attività per le restrizioni imposte dalla pande-
mia, da qualche mese le associazioni attive sul territorio hanno potuto ri-
aprire le loro sedi.
“Purtroppo, ci siamo insediati in piena emergenza Covid-19 - spiega l’as-
sessore Francesco Di Stefano - in un periodo difficilissimo che ha visto 
la chiusura totale delle attività delle associazioni e l’allontanarsi di molti 
soci. Non abbiamo potuto fare molto, se non mantenere costantemente i 
contatti con i responsabili. Ora che, con la riapertura delle sedi, la situazio-
ne sta progressivamente migliorando - conclude Di Stefano - possiamo ri-
prendere a lavorare in sinergia con il tessuto associazionistico della città”.

Nei mesi scorsi, con un investi-
mento di oltre 200mila euro han-
no preso il via i lavori al cimitero 

comunale di viale Rimembranze, che 
rientrano nel più ampio piano di riqua-
lificazione della città deciso dall’ammi-
nistrazione comunale.
Inoltre, dopo avere ricevuto dal sindaco 
la delega ai servizi cimiteriali, l’asses-
sore Francesco Di Stefano si è messo 
a disposizione dei cittadini per rac-
coglierne idee e proposte, con la sua 
presenza in viale Rimembranze tutti i 
lunedì mattina. Il confronto diretto con 

Sport e 
tempo libero
Con l’attenuarsi delle misure sanita-

rie, anche le attività sportive han-
no iniziato la loro ripresa. “Con grande 
piacere - commenta Di Stefano - vedo 
finalmente i cittadini ricominciare a 
praticare sport come nuoto, calcio, 
danza, basket, volley e tante altre atti-
vità. La speranza è che la crisi pande-
mica ci abbandoni in modo definitivo, 
consentendo all’amministrazione co-
munale di riallacciare i rapporti con 
tutti i gestori di strutture e i referenti 
delle associazioni sportive, per ideare 
insieme programmi e collaborazioni”.

Nuovi orari di apertura
Dallo scorso 1 ottobre, è entrato in 
vigore il nuovo orario di apertura del 
cimitero: continuato dalle ore 8.30 
alle 17.30, dal lunedì alla domenica. Il 
nuovo orario sarà valido tutto l’anno, 
senza quindi la distinzione tra “inver-
nale” ed “estivo”. L’entrata dei visitatori 
nel cimitero rimane ammessa fino a 15 
minuti prima dell’orario di chiusura.

i
la cittadinanza gli ha anche permesso di 
riscontrare di persona una serie di pro-
blemi che si trascinano da molti anni. 
“Il primo intervento realizzato dall’im-
presa che si occupa dell’illuminazione al 
cimitero - spiega l’assessore Di Stefano 
- è stato la sostituzione di tutti i lampio-
ni e delle lampade votive. Oggi sono tut-
te al led, con un notevole risparmio di 
consumo dell’energia elettrica. Siamo 
andati oltre. Infatti - prosegue l’asses-
sore - abbiamo rifatto completamente 
i servizi igienici e stiamo intervenendo 
per i lotti A e B, dove da molti anni si re-
gistravano copiose infiltrazioni. I lavori 
- conclude l’assessore - proseguiranno 
anche nel 2022 con ulteriori investi-
menti”. 
L’impresa incaricata dal Comune ha 
completamente sostituito la guaina di 
copertura delle terrazze dei due lotti e 
ha posato gli autobloccanti. Si è anche 
provveduto a coprire i ferri del cemen-
to armato e a intonacare una parte 
delle pareti esterne. Il colore scelto è 

il giallo Milano, che sostituisce il grigio 
delle storiche strutture in cemento. La 
cooperativa concessionaria ha anche 
realizzato nuovi loculi e ossari, per fron-
teggiare l’annoso problema della man-
canza di posti al cimitero.
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La parola ai gruppi del Consiglio comunale

UN ANNO DI GRANDI E IMPORTANTI 
CAMBIAMENTI. A PICCOLI PASSI NELLA 
DIREZIONE GIUSTA
Potremmo raccontarvi del duro lavoro della nostra ammi-
nistrazione, farvi un pedante elenco di azioni e di interventi 
messi in atto che in condizioni normali dovrebbero consi-
derarsi scontati ma che per Corsico non lo sono affatto; si è 

lavorato per fare cose straordinariamente normali ed è fuori 
dall’ordinario la capacità di trovare un po’ di ordine in questo 
caos. Corsico Torna Grande conferma la volontà di proseguire 
con passione e impegno come fatto fino ad ora e sottolinea la 
determinazione con la quale l’amministrazione sta rimettendo 
in moto la macchina comunale. Siamo certi di essere nella giu-
sta direzione.
Corsico Torna Grande augura a tutte e tutti buone feste

Lista Corsico Torna Grande

BUON NATALE E FELICE ANNO NUOVO
Questo è il nostro augurio alle cittadine e ai cittadini di Corsico 
dopo un anno certamente non facile, vogliamo essere vicini a 
tutti Voi con la speranza che possiate trascorrere questi gior-
ni con serenità. Il nostro lavoro di consigliere e consiglieri co-
munali unitamente alla giunta comunale ed al nostro Sindaco, 
Stefano Ventura, è stato teso a rendere grande Corsico, come 
recitava il nostro slogan elettorale. Da parte nostra vogliamo 
quindi confermare e ribadire che opereremo ancora con ener-
gia ed impegno al fianco della amministrazione comunale per 
realizzare gli obiettivi del nostro programma.
L’anno nuovo deve essere di rilancio economico per Corsico e 

per il paese, soprattutto sul fronte della sicurezza del lavoro, il 
2022 sarà certamente un periodo decisivo per la lotta a questa 
tremenda pandemia con perdita di affetti e alle gravissime diffi-
coltà economiche causate da esse.
Siamo molto fiduciosi che gli interventi sul fronte sanitario e le 
risorse destinate al rilancio della nostra economia forniscano 
concrete risposte ai bisogni della nostra popolazione e che ci 
permettano di ritornare a vivere il prossimo anno in serenità.

Le consigliere e i consiglieri comunali 
del gruppo del Partito Democratico

Andrea, Domenico, Gigi, Giorgio, Giulia, Ilario, 
Jacopo, Luigina, Sabrina, Silvana

UNA COMMISSIONE “ILLEGITTIMA”!
In data 10 maggio 2021, il comunicato stampa del Comune di 
Corsico ha ufficializzato la posizione del Movimento 5 Stelle, 
annunciandone l’entrata in maggioranza. Da quel momento 
sono cambiati gli assetti delle commissioni e in particolare del-
la commissione presieduta dal consigliere Vitali. La delibera di 
Consiglio comunale n°8 del 18/11/2020 avente per oggetto “CO-
STITUZIONE DELLE COMMISSIONI CONSILIARI PERMANENTI E 
NOMINA DEI COMPONENTI” stabilisce che la commissione AN-
TIMAFIA, LEGALITA’, TRASPARENZA E CONTROLLO DEGLI ATTI 
AMMINISTRATIVI debba essere composta da n. 5 COMPONENTI 
e, in particolare, n. 3 consiglieri di maggioranza e n. 2 consiglieri 
di minoranza. Tale proporzione si è sbilanciata quando il consi-
gliere Vitali è passato dall’opposizione alla maggioranza. Quindi 
è evidente che gli equilibri sono cambiati. 

Riteniamo che, poiché con l’elezione a presidente della Com-
missione del consigliere Vitali, si era inteso riconoscere il ruolo 
a un esponente dell’opposizione, sarebbe stato opportuno riva-
lutare anche questa posizione soprattutto perché non si può 
essere sia controllori che controllati. Inoltre evidenziamo come 
l’ingresso in Giunta di un esponente del Movimento 5 Stelle con 
delega, tra le altre, a “Legalità, beni confiscati e controlli interni”, 
renda ancora più inopportuna la scelta di continuare a mante-
nere la presidenza della Commissione in capo a un esponente 
dello stesso Movimento entrato in maggioranza.
Vista la situazione ci saremmo aspettati le sue immediate di-
missioni che invece, ancora oggi, dopo ben 7 mesi non ci sono 
ancora state.
Ci auguriamo che tali dimissioni arrivino al più presto.

I consiglieri di Lega Lombarda per Salvini Premier
Amos Pennati, Maria Riggio

RIPARTIAMO INSIEME
Ci lasciamo dietro l’anno più difficile della nostra storia recen-
te. Corsico ha pagato la pandemia con oltre 300 morti di Covid 
e con pesantissimi sacrifici per tutta la nostra popolazione. Il 
lockdown ha provocato migliaia di nuove povertà e l’aggravarsi 
di tante solitudini: quelle degli anziani rinchiusi nelle loro case, 
quelle dei ragazzi condannati alla didattica a distanza (quando 
c’era), quella dei lavoratori incerti sul loro futuro, quella delle 
stesse famiglie, isolate dalle loro comunità.
Ora è il momento di ripartire, e si può ripartire solo se lo fac-
ciamo insieme. Guidare questa ripartenza è il compito della 
nostra nuova amministrazione, delle donne e degli uomini che 
ne fanno parte. 
Innanzitutto fornendo accoglienza e orientamento a chi ha 

bisogno e coordinando il lavoro delle associazioni: il Comune 
non può fare tutto, ma può fare molto se riesce a orchestra-
re il lavoro delle associazioni e del generoso volontariato del 
nostro territorio. Le strade, le scuole, i parchi hanno molto 
sofferto di questi quasi due anni di abbandono. Il Comune sta 
lavorando intensamente per intervenire sulle continue emer-
genze di un territorio fragile e provato da anni di abbandono.
Ora è il momento di passare dall’emergenza alla ripresa: for-
tunatamente i soldi per intervenire ci sono, ma la macchina 
comunale è impegnata a migliorare la sua capacità di pro-
gettazione, perché ci siano i progetti per riasfaltare le strade, 
mettere in sicurezza le scuole e i ponti, rendere i nostri parchi 
più belli e accoglienti e la nostra città più pulita, inclusiva, at-
trattiva e sicura.
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IL SANTO NATALE
Cos’è per noi il Santo Natale? È la base della nostra cultura 
millenaria, una cultura che è anche il fondamento di un’Unione 
europea forte, è una cultura da difendere perchè soggetta ad 
attacchi, l’ultimo proprio da parte della governance europea 
che voleva addirittura vietare che si pronunciasse Buon Natale 
per inserire Buone feste! non ce l’hanno fatta grazie all’impegno 
proprio di FdI che all’interno del Partito Conservatore Europeo 
ha fatto fare un passo indietro a questa idea inaccettabile. 
È la Sacra Famiglia, perno fondamentale della nostra patria, che 
spesso si vuole sostituire con rappresentazioni di “famiglie tipo” 
che mirano proprio all’abbattimento del nostro essere, per noi 
esistono un padre ed una madre null’altro.
È il successo appena raggiunto con l’annuale edizione di Atreju 

chiamato appunto il Natale dei Conservatori, che finalmente è 
non solo il primo partito del centrodestra ma il primo partito po-
litico Italiano, è l’Italia cristiana che noi difendiamo, come siamo 
impegnati tutti i giorni a difendere i nostri cittadini di Corsico, 
con le nostre “battaglie” quotidiane, con l’ascolto continuo delle 
problematiche, anche aggravate purtroppo dal Covid,  di tutti i 
cittadini che a noi si avvicinano e che ci considerano un punto 
di riferimento.
La magia del Natale fa avverare i desideri, desideriamo che la 
pandemia termini quanto prima, che italiani e corsichesi abbia-
no benessere nella propria vita, e un presidente del Consiglio 
donna che risponde al nome di Giorgia Meloni.
Auguri di buon Natale a tutti. 

  I consiglieri di Giorgia Meloni - Fratelli d’Italia
Antonio Saccinto, Luigi Rapetti 

QUELLO CHE ABBIAMO FATTO, 
QUELLO CHE ANCORA C’È DA FARE
Da quando è nata la Commissione antimafia, abbiamo lavorato 
sodo su un tema centrale per il Movimento 5 Stelle.
La Commissione ha approvato molte iniziative, poi proposte alla 
Giunta o al Consiglio: l’intitolazione della Sala consiliare a Pietro 
Sanua, vittima innocente di mafia, la realizzazione di un murales 
in collaborazione con l’IIS Falcone-Righi e la Libera Masseria di 
Cisliano per l’anniversario di Capaci, l’invio ai commercianti di 
un volantino informativo contro l’usura, la realizzazione di un 
incontro con il Procuratore Gratteri, la proposta di regolamen-
to su installazione e uso delle macchinette da gioco nei locali, 
alcune proposte sul Piano anticorruzione, la creazione di una 
Commissione antimafia sovracomunale, la promozione del co-
ordinamento provinciale delle Commissioni antimafia.

Soprattutto ci siamo concentrati sui beni confiscati alla mafia: 
a Corsico sono 14 e quasi nessuno è usato in modo consono. 
Dopo averli visitati, abbiamo proposto un nuovo regolamento, 
che speriamo possa essere approvato prima possibile per poter 
iniziare a ragionare insieme alle associazioni del territorio sul 
migliore utilizzo dei beni: sarà la priorità del 2022, oltre a conti-
nuare l’impegno per diffondere la cultura della legalità, organiz-
zando, tra l’altro, la prima settimana della legalità.
Nei prossimi anni ci aspetta tanto lavoro: abbiamo l’entusiasmo 
e l’energia per realizzare gli obiettivi prefissati.
Approfittiamo per inviare i nostri migliori auguri di buone feste 
a tutte e tutti i corsichesi, nella speranza che nel 2022 si possa 
finalmente uscire dall’incubo del Covid.

 Il capogruppo del Movimento 5 Stelle
Gianluca Vitali 

UN NATALE SOTTO TONO
AMMINISTRAZIONE SENZA IDEE  PER LO SVILUPPO 
DELLA CITTÀ. NIENTE ATTORNO A CUI DISCUTERE 
COSTRUTTIVAMENTE. AL CONTRARIO, ASSISTIAMO A UN 
PERVICACE SMANTELLAMENTO DEL SOCIALE: PRIVATIZZANO 
GLI ASILI NIDO. SOLIDARIETÀ AI TANTI CORSICHESI DELUSI 
DALLA GIUNTA VENTURA.  
Fatta salva la nostra soddisfazione per l’accoglienza della nostra 
città riservata al Procuratore antimafia di Catanzaro, dottor Ni-
cola Gratteri, nel corso di una bella occasione al teatro Verdi, il 
resto risulta piatto. Nessun segno di vita. 
Passano con inavvertita disattenzione della cittadinanza, prov-
vedimenti che se assunti  da una Giunta di colore diverso, grazie 
alla capacità di organizzare circhi roboanti di protesta della sini-
stra, avremmo in città coloratissimi cortei urlanti dolore e pro-
fessioni di antifascismo tanto inappropriate al contesto quanto 
antistoriche. 

Che, però, fanno chiasso e finiscono sulla stampa compiacente. 
Cominciamo dall’aumento del limite degli affidamenti diretti 
lavori, passiamo all’appesantimento della spesa pubblica con 
assunzione di dirigenti, fatto criticabile non in sé, ma per la con-
seguenza che poi assistiamo ad atti tesi a incaricare consulenti 
organizzativi per attività che sarebbero di competenza dei diri-
genti assunti, alla deliberazione e successiva revoca della Sagra 
cittadina, all’assenza totale di programmazione culturale in sin-
tonia con la città e il suo tessuto associativo, silenzio totale sul-
le questioni urbanistiche importanti che, invece, covano come 
brace ardente  sotto la cenere, Natale sotto tono, ma col regalo  
natalizio per le famiglie: privatizzazione asili nido. Il nostro ruolo 
è fare opposizione, ma non siamo felici per la situazione disa-
strosa in cui versa la nostra città. Siamo sentimentalmente vi-
cini alle numerose delusioni di tanti elettori del sindaco Ventura 
dei quali accogliamo, con compassione, le quotidiane lamente-
le. A tutti, i nostri  auguri di Buon Natale e di un miglior 2022. 

 Lista Civica Corsico Ideale  

UN ANNO DI POLITICA A CORSICO 
Vogliamo superare la fase delle rispettive critiche e rivendica-
zioni, che rallentano il processo di cambiamento necessario 
nel nostro Comune, oltre più in questa fase di crisi sanitaria e 
conseguentemente economica, le risorse comunali, che trove-
remo dopo questa parentesi commissariale, dovranno essere 
usate secondo precise priorità basate sulle necessità dei citta-
dini corsichesi.... Così finì il nostro articolo l’anno passato e così 
potremmo concludere ancora oggi; sì perché poco è cambiato 
ad un anno dall’insediamento del nuovo governo cittadino che 
avrebbe dovuto portare una discontinuità col passato. Si po-
trebbe fare un elenco delle criticità emerse in città e che ad 
oltre un anno questa amministrazione poco ha fatto per sop-
perirle.
È vero che siamo ancora in pandemia da Covid-19 e che al mo-
mento in cui si scrive questo articolo i contagi sono in netto 
aumento con l’ultima variante, ma gli interventi strutturali in cui 
auspicavamo un’attenzione maggiore non sono stati eseguiti. 

Siamo stati contenti della sospensione della Sagra in quanto 
esposta al pericolo del contagio, come non siamo contenti del 
programma natalizio di questo periodo in cui l’attenzione deve 
essere maggiore e si continuano a fare incontri con la cittadi-
nanza in spazi ristretti. 
Come non siamo contenti della bozza del nuovo regolamento 
di Consiglio comunale a cui chiederemo adeguate modifiche in 
quanto la libertà di esprimere i nostri concetti nell’aula più im-
portante di Corsico non sia scandita dal minor tempo possibile. 
Ci aspettiamo un anno duro dovuto alla condizione economica 
del nostro Paese, alle continue contestazioni, ai continui licen-
ziamenti dovute alle “delocalizzazioni” delle aziende; ci sarà da 
affrontare tante richieste di cittadini bisognosi che il Comune 
con la “C” maiuscola dovrà rispondere adeguatamente. Per ora 
noi di Forza Italia e Corsico Popolare vogliamo fare gli auguri di 
un sereno Santo Natale e un buon anno a tutti noi.

Il capogruppo di Corsico Popolare - Mei Sindaco
Roberto Mei
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polizialocale@comune.corsico.mi.it 

Ufficio tecnico 
ufficio.tecnico@comune.corsico.mi.it 

Ufficio ecologia 
tutelambientale@comune.corsico.mi.it 

Servizi sociali 
segretariatosociale@comune.corsico.mi.it

Segnalazione rifiuti abusivi 
tutelambientale@comune.corsico.mi.it
Ufficio Ecologia: tel. 02 4480527
AMSA: 800 332299

Piattaforma ecologica comunale 
tel. 02 4501515

Illuminazione pubblica 
segnalazioneguasti.corsico@citygreenlight.com 

SERVIZI SOCIO-SANITARI

Scelta/revoca medico
scelta.revoca.corsico@asst-rhodense.it 
tel. 02 994308947 / 48 / 49

Centro antiviolenza 
centroantiviolenza@fondazionesomaschi.it 
tel. 800 049722

Centro psico-sociale 
cpscorsico.hsc@asst-santipaolocarlo.it
tel. 02 40223865 / 66 / 67

Centro dipendenze SERT
sert.corsico@asst-rhodense.it 
tel. 02 994308491 / 97

Segnalazioni guasti fognatura 
Pronto intervento Gruppo CAP: 800 175571


